

COLOMBIA >

## Petro insistió en que **Ecopetrol** debe vender su negocio de fracking en Estados Unidos: "Para afrontar el mundo del derrumbe del petróleo"

El jefe de Estado sugiere destinar los recursos obtenidos de la venta al desarrollo de energías limpias, infraestructura eléctrica e inteligencia artificial, en busca de reducir la dependencia del petróleo

Por Frank Saavedra

03 Jun, 2025 12:05 p.m. CO



Gustavo Petro propone vender el negocio de fracking de **Ecopetrol** en Estados Unidos para financiar energías limpias y modernizar infraestructuras tecnológicas - crédito Jaime Saldarriaga/Reuters

El presidente Gustavo Petro reiteró su solicitud a **Ecopetrol**, la principal empresa estatal de petróleo del país, para que venda su negocio de *fracking* en Estados Unidos.

Te puede interesar:

**Iván Velásquez y Luz Adriana Camargo tienen inmunidad: esto fue lo que determinó Naciones Unidas con la Comisión Anticorrupción en Guatemala a la que pertenecían**

"Así que lo que le corresponde hoy a **Ecopetrol**, previendo el futuro, es utilizar su potencial, y lo digo con toda claridad: **vender su fracking en EEUU, para invertir en generación de energías limpias, en inteligencia artificial y fibra óptica nacional, latinoamericana y submarina, y conducción eléctrica americana para afrontar el mundo del derrumbe del petróleo**", expresó el jefe de Estado a través de un mensaje publicado en su cuenta de X.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp](#)

Te puede interesar:

**María Fernanda Cabal alertó al país por decreto por corrupción**

UNIVERSIDAD DE LOS ANDES

### Universidad De Los Andes

Maestría en Sostenibilidad  
| Inicia el 07 de Julio de 2025 | Aplica ahora.  
UNIANDES

Abrir

PUBLICIDAD

UNIVERSIDAD DE LOS ANDES

### Universidad De Los Andes

Programa enfocado a la migración de los negocios hacia modelos sostenibles y equitativos.

Abrir

PUBLICIDAD

UNIVERSIDAD DE LOS ANDES

### Universidad De Los Andes

Programa enfocado a la migración de los negocios hacia modelos sostenibles y equitativos.

Abrir



Mariana Fernanda Cabal alerta al país por decreto para convocar la consulta popular de Petro: "Es un verdadero golpe de Estado" >

Esta insistencia se produce en un contexto en el que la compañía enfrenta una delicada situación financiera, con proyecciones que indican posibles cifras negativas en su balance para mediados de 2025.

Petro argumentó que los recursos obtenidos de esta venta deberían ser destinados a inversiones en energías limpias, inteligencia artificial, fibra óptica y redes eléctricas, con el objetivo de preparar al país para un futuro sin dependencia del petróleo.



Te puede interesar:

Drones comprados por Colombia por un valor de 25 millones de dólares no llegaron a tiempo: qué fue lo que pasó >



Petro propone que Colombia reduzca su dependencia petrolera invirtiendo en fibra óptica, inteligencia artificial y redes eléctricas - crédito Joel González/Presidencia/Flickr

De acuerdo con la información publicada por *La W*, la Junta Directiva de **Ecopetrol** ha analizado un panorama financiero preocupante.

Se estima que, para finales del primer semestre de 2025, **la acumulación de compromisos financieros y una baja generación de caja podrían llevar a la empresa a registrar un balance negativo de aproximadamente -0,1 billones de pesos.**

**"Si el precio internacional del petróleo baja de 45 dólares el barril, y si **Ecopetrol** no ha transitado a otras áreas de energías limpias, ese día si será verdad que **Ecopetrol** tendrá pérdidas y quebrará"**, agregó el mandatario.

Entre las obligaciones más urgentes que enfrenta la compañía se encuentran el pago de 8,8 billones de pesos en dividendos antes del 27 de junio, 3,6 billones por concepto de IVA en importaciones de combustibles y 1,2 billones derivados de nuevos impuestos relacionados con el decreto de conmoción interior por la crisis en el Catatumbo.

En respuesta a estas revelaciones, el presidente Petro expresó a través de su cuenta en X que no considera que **Ecopetrol** esté en una crisis financiera, argumentando que la empresa ha recibido 70 billones de pesos por la venta de gasolina y diésel que no fueron pagados durante el gobierno anterior, liderado por Iván Duque.



Abrir >

## Lo Último | Colombia

Consejo gremial calificó de inconstitucional anuncio de Petro de convocar por decreto su consulta popular 

Cierre del Parque Tayrona hasta el 15 de junio: esta es la razón espiritual y ecológica detrás de la medida

Familia denuncia posible conflicto de intereses del ICBF tras presunto abuso en jardín infantil de Bogotá

Iván Mordisco estaría ocultándose en la Amazonía y recurriendo a santería para evitar su captura

No emitirán circular roja de Interpol contra Velásquez y Camargo

PUBLICIDAD

AD  UNIVERSIDAD DE LOS ANDES

## Universidad De Los Andes

Programa enfocado a la migración de los negocios hacia modelos sostenibles y equitativos.



Abrir >

## Te Recomendamos

- 1 Ganador del Baloto no ha podido reclamar su millonario premio: el pago de su boleto no lo haría dueño del billete de lotería 
- 2 Suboficial del Ejército que secuestró el ELN con sus hijos y mascota reveló que fue abusada por los guerrilleros 
- 3 Cabal respondió a Benedetti, que insistió en que la consulta popular se convocará por decreto: "Bienvenido el debate, pero no el prepagó" 
- 4 Durante su gira por Colombia, Los Tigres del Norte hicieron una petición a Gustavo Petro: "Ojalá respete eso" 
- 5 Margarita Rosa de Francisco ya definió su favorita en la carrera a la Presidencia en el 2026: "Firme con ella" 

**Después que Ecopetrol ha recibido 70 billones de pesos pagándole la gasolina y el diesel que compró sin pago en el gobierno Duque, no puede haber crisis financiera.**

**Lo que hay es menos precio internacional del petróleo y por tanto menos utilidades.**

**Si el precio internacional del petróleo baja de 45 dólares el barril, y si Ecopetrol no ha transitado a otras áreas de energías limpias, ese día si sera verdad que Ecopetrol tendrá pérdidas y quebrará**

**No estuve de acuerdo con que mis ministros de hacienda pagaran con el presupuesto, el déficit de la gasolina y diesel que dejó Duque, y lo volvieran subsidio sin siquiera avisar al presidente, es la peor traición que ha habido en mi gobierno, volvieron subsidio el costo de la gasolina, en contra de los principios éticos que se han levantado en el mundo para salvar la vida del planeta. Pero eso que destruyó las finanzas públicas de mi gobierno, mejorará los de los próximos gobiernos, ya no tienen la deuda de Duque, y mejora, desde ya, ostensiblemente la situación financiera de Ecopetrol respecto a la que había con Duque.**

**Ahora la dirección de las grandes empresas de tractomulas, a las que se les ha subsidiado este año 7 billones de pesos en diesel, aumentando la deuda general de la nación, última actuación del ministro Guevara, amenaza con paro. ¿No es suficiente? Mientras el pequeño camionero no recibe un peso del subsidio público, de los 7 billones que el gobierno a entregado a las grandes empresas camioneras, a través de un diesel rebarato, el pequeño camionero no recibe un peso: paga el diesel barato pero no le suben al flete que viene de los puertos.**

**Así que lo que le corresponde hoy a Ecopetrol, previendo el futuro, es utilizar su potencial, y lo digo con toda claridad: vender su fracking en EEUU, para invertir en generación de energías limpias, en inteligencia artificial y fibra óptica nacional, latinoamericana y submarina, y conducción eléctrica americana para afrontar el mundo del derrumbe del petróleo**

El presidente Petro advirtió que si el petróleo cae por debajo de 45 dólares, **Ecopetrol** enfrentará pérdidas graves e incluso riesgo de quiebra - crédito @petrogustavo/X

**“Después que **Ecopetrol** ha recibido 70 billones de pesos pagándole la gasolina y el diesel que compró sin pago en el gobierno Duque, no puede haber crisis financiera”,** expresó el mandatario.

Según Petro, la situación actual se debe principalmente a la caída en los precios internacionales del petróleo, lo que ha reducido las utilidades de la compañía.

Petro advirtió que si el precio del barril de petróleo desciende por debajo de los 45 dólares y **Ecopetrol** no diversifica hacia energías limpias, la empresa podría enfrentar pérdidas significativas e incluso el riesgo de quiebra.

El presidente Petro enfatizó en que, ante este escenario, **Ecopetrol debe enfocarse en el futuro y utilizar su potencial para adaptarse a un mundo en el que el modelo petrolero podría colapsar.**

Petro propuso que los ingresos obtenidos de la venta del negocio de fracking en Estados Unidos sean reinvertidos en proyectos estratégicos como la generación de energías limpias, el desarrollo de inteligencia artificial, la expansión de redes de fibra óptica a nivel nacional y regional, y la construcción de infraestructura eléctrica en América.

Esta no es la primera vez que Petro plantea esta propuesta. **A principios de 2023, ya había sugerido la venta del negocio de fracking, a pesar de que esta actividad representa una de las principales fuentes de ingresos y producción de crudo para Ecopetrol.**

La insistencia del mandatario refleja su visión de una transición energética que permita a Colombia reducir su dependencia de los combustibles fósiles y avanzar hacia un modelo más sostenible.



Sectores críticos cuestionan la venta del negocio de fracking en Estados Unidos, ya que es una de las actividades de mayor rentabilidad para **Ecopetrol** - crédito Luisa González/Reuters

**El negocio de fracking en Estados Unidos ha sido una de las líneas más rentables para Ecopetrol,** pero ha generado controversias debido a su impacto ambiental y a las críticas de sectores que abogan por una transición hacia energías renovables.

La propuesta de Petro se desarrolla en su agenda política, que prioriza la lucha contra el cambio climático y la diversificación económica del país.

La situación financiera de **Ecopetrol** y las declaraciones del presidente han generado un intenso debate en Colombia sobre el futuro de la empresa y el papel del Estado en la transición energética.

Mientras algunos sectores respaldan la visión de Petro, otros advierten sobre los riesgos de deshacerse de un negocio rentable sin contar con alternativas sólidas que garanticen la sostenibilidad económica de la compañía y del país.

Compartir nota:



#### Seguir leyendo

8 partidos políticos calificaron de "golpe de Estado" anuncio de Petro de convocar su consulta popular por decreto

Petro defendió a capa y espada a Ricardo Bonilla tras imputación de cargos por estar salpicado en el escándalo de la Ungrd: "Es inocente"

Trabajadores de **Ecopetrol** exigen este cambio para limpiar la imagen de la estatal debido a polémico contrato: habría paro

#### + Temas Relacionados

Gustavo Petro

**Ecopetrol**

Venta de Fracking a Estados Unidos

Energías limpias

Iván Duque



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



PUBLICIDAD

## Universidad De Los Andes

Programa enfocado a la migración de los negocios hacia modelos sostenibles y equitativos.



Universidad De Los Andes

PUBLICIDAD

## Universidad De Los Andes

Programa enfocado a la migración de los negocios hacia modelos sostenibles y equitativos.



Universidad De Los Andes

## Más Noticias

### Consejo gremial calificó de inconstitucional anuncio de Petro de convocar por decreto su consulta popular

Señalaron que estaba pasando por encima del orden constitucional y la separación de poderes porque no respetaba la decisión que tomaron en el Senado en contra de la iniciativa de participación ciudadana con la que el presidente buscaba refrendar la reforma laboral



### Cierre del Parque Tayrona hasta el 15 de junio: esta es la razón espiritual y ecológica detrás de la medida

Durante el tiempo de cierre no se permitirá el ingreso de visitantes nacionales ni extranjeros



### Familia denuncia posible conflicto de intereses del ICBF tras presunto abuso en jardín infantil de Bogotá

En la comunicación enviada al Ministerio Público, se argumenta que el rol del ICBF en este caso debe ser objeto de revisión



### Iván Mordisco estaría ocultándose en la Amazonía y recurriendo a santería para evitar su captura

La decisión de dirigirse hacia esa área responde a la complejidad geográfica y a las características selváticas del terreno, que permiten ocultamiento



### No emitirán circular roja de Interpol contra Velásquez y Camargo

Carlos Triana, director de la Policía Nacional, confirmó que ese organismo internacional no ha expedido órdenes de captura contra la fiscal General y el embajador en el Vaticano



## MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD



smaller reactor, bigger biogas output

**VIOLENCIA** →



**Ataque sicarial dejó gravemente heridos a tres jóvenes: uno de ellos estaría vinculado al grupo delincuencia El Mesa**

**Masacre en Ricaurte, Nariño: líder social y sus dos escoltas aparecieron baleados e incinerados**

**Narcotráfico y Clan del Golfo, Policía Nacional entregó balance de los golpes contra las estructuras criminales**

**3 muertos y 9 heridos dejó masacre en el área metropolitana de Barranquilla**

**ENTRETENIMIENTO** →



**Vos podés subir puestos en el ranking de podcast en Spotify Colombia**

**Capitán América: Un nuevo mundo desplaza a Lilo & Stitch en el ranking de películas de Disney+ Colombia**

**‘Yo me llamo’: volvieron las erizadas al show y los participantes pidieron un milagro para no quedar en riesgo**

**Elianis Garrido se pronunció ante la comparación con Emiro por parte de Altafulla en ‘La casa de los famosos’: ‘Por algo no fui’**

**DEPORTES** →



**El Ulsan HD FC y la apuesta por el resurgimiento de un gigante de Asia en el Mundial de Clubes**

**Pedro Gallese, portero de Perú, envió un mensaje a la selección Colombia previo a eliminatorias: ‘Tenemos que sumar’**

**Partido de América de Cali vs. Junior llega con bajas sensibles: esta es la lesión de Teófilo Gutiérrez**

**Técnico del Urawa Red Diamonds habló de las claves para derrotar a River Plate y sus rivales en el Mundial de Clubes**

**Deportivo Cali habría cambiado a Alberto**